

De Luksic a Melero y Morandé: cómo les fue a los candidatos con pasado empresarial

Uno resultó electo alcalde en una gran ciudad del norte y otro en una comuna de Santiago. Un economista y exviñatero sacó la primera mayoría en concejales en Vitacura y un exdirigente gremial logró una concejalía en Las Condes.

IGNACIO BADAL

Una positiva cosecha sacaron los candidatos que han tenido un pasado como empresarios o economistas en las elecciones de ayer, donde principalmente postularon a cargos municipales y representando a partidos o pactos de derecha.

El más mediático, por ser heredero de la mayor fortuna del país y haber sido director ejecutivo de Canal 13, es Maximiliano Luksic Lederer, el tercer hijo de Andrónico Luksic Craig, quien resultó electo alcalde de Huechuraba, donde postuló como independiente en cupo de la UDI del pacto Chile Vamos. Luksic, de 37 años, se impuso con un 38,4% ante la candidata del oficialismo, la PPD Carolina Rojas, que alcanzó un 33,9%, y que suplía a quien estuvo al mando de ese municipio por tres periodos, el también PPD Carlos Cuadrado.

Luksic celebró ayer su triunfo en Huechuraba, donde fue acompañado por su madre, Patricia Lederer, primas y primos. Luego, en su casa, habría recibido el saludo de su padre y sus hermanos, contaron cercanos.

"Mi experiencia está en administrar bien los recursos, en liderar equipos comprometidos y responsables, en optimizar los recursos. Eso lo llevará por supuesto a la municipalidad. Queremos sacar el mejor partido al presupuesto y que las personas vean reflejada esa eficiencia en su calidad de vida, en espacios más seguros, en oportunidades", dijo Luksic a Pulso esta mañana al ser consultado por cómo aplicará su experiencia empresarial en el municipio.

Otro empresario, aunque de menor tamaño y patrimonio, alcanzó otra alcaldía, la de Antofagasta. El ingeniero comercial Sacha Razmilic, militante de Evópoli y el primer afiliado a un partido político que gana el sillón municipal desde hace 24 años, fue director de Sercotec en la segunda administración Piñera. Aunque actualmente trabajaba como director de la Fundación Impulso Nortino, de apoyo al emprendimiento, partió siendo gerente de la embotelladora de Coca-Cola en Antofagasta, luego fue franquiciado de la cadena de restaurantes Lomito'n, gerente general del centro gastronómico Paseo San Damián en Santiago y estuvo al mando de una empresa de fabricación de plásticos. Razmi-



Maximiliano Luksic, edil electo en Huechuraba.



Sacha Razmilic, alcalde electo en Antofagasta.



Felipe Morandé, concejal electo en Vitacura.

lic obtuvo 56.649 votos y se impuso con el 26,6%.

Entre los exempresarios candidatos a concejales, el que destacó fue el economista y exviñatero Felipe Morandé, quien sacó la primera mayoría para el futuro concejo de Vitacura. Morandé, quien fue gerente de Estudios del Banco Central, embajador ante la OCDE de la segunda administración Piñera y hoy profesor de la Escuela de Gobierno de la Universidad Católica, se postuló en la lista Evó-



Manuel Melero, concejal electo en Las Condes.

poli-UDI del pacto Chile Vamos y logró una votación del 10,4%.

Quien fuera socio de la consultora de comunicaciones Tironi y Cía., presidente de la Asociación de Centros Comerciales y presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Manuel Melero, hoy consultor en temas de sustentabilidad, resultó electo concejal en Las Condes, postulando como independiente en la lista UDI-Evópoli, de la alianza Chile Vamos. Melero, hermano también del exdi-

putado y ministro Patricio Melero, logró el 5,2% de los votos, cifra que lo situó como tercera mayoría en la mayor comuna del sector oriente capitalino.

El exmarino Richard Kouyoumdjian, mano derecha del empresario del retail Nicolás Ibáñez y exdirector del centro de estudios Athena Lab, también logró un cupo como concejal en la mesa de diez ediles de Las Condes, al alcanzar un 3,4% como independiente en cupo RN. Tras dejar la Armada, Kouyoumdjian trabajó como ejecutivo en firmas financieras como Citibank, Celfin y CorpBanca, además de Indumotora, para luego llegar al *family office* de Ibáñez, Drake Chile. Actualmente, Kouyoumdjian es director de Manuka, la compañía láctea que es propiedad mayoritaria de la neozelandesa de ese mismo nombre y que tiene de socio a Drake.

LOS PERDEDORES

El más conocido en el ámbito empresarial que quedó fuera fue el economista Raphael Bergoening, hoy director de AFP Cuprum, quien llevaba cuatro años en el concejo de Providencia, pero que esta vez quedó fuera por los caprichos del sistema electoral: la lista UDI dobló a la de Evópoli, donde iba Bergoening, por lo que Carolina Plaza, exalcaldesa de Huechuraba, salió arrastrada, pese a que obtuvo menos votos individuales que el economista. El actual presidente de la Comisión Nacional de Productividad y profesor de Economía en la U. de Chile, y quien fuera presidente de Metro, director Vantrust Capital y la Clínica Universidad Católica, obtuvo un 3,23% de los votos.

Ursus Lukas Trotter, nieto del empresario alemán del mismo nombre, fabricante de cafeteras y cocinas, postuló como concejal en La Reina como representante de la UDI en el pacto Chile Vamos, pero obtuvo sólo un 3,5% y no alcanzó el mínimo para entrar a los ocho elegidos.

En San Bernardo, postuló a la alcaldía el empresario gastronómico Víctor Mol, dueño hace 18 años de la cafetería Mol Plaza, situada frente a la plaza de armas de la comuna. Mol representó al Partido de la Gente, pero sólo obtuvo un 5,4% que lo situó sexto de seis candidatos, muy lejos del 28% que obtuvo el ganador, el incumbente socialista Christopher White. ●